

Le sommet de 1986...

Le premier sommet de la Francophonie a eu lieu à Paris en février 1986; trente-neuf pays, sans compter le Québec ni le Nouveau-Brunswick, y ont assisté. Le deuxième sommet doit se tenir à Québec en septembre 1987, avec les mêmes participants. Avant de se rendre au sommet de 1986, le premier ministre Brian Mulroney a déclaré : «La Francophonie sera agissante ou elle ne sera pas.»

À l'occasion du Sommet de Paris, les travaux futurs de l'organisation ont été répartis entre cinq grands réseaux :

**les communications et la culture,
l'énergie,
l'agriculture,
l'information scientifique et technique,
les industries de la langue.**

On a ainsi confié au Canada la direction du réseau de la culture et des communications, lui permettant ainsi de mettre à profit son expérience dans ce domaine. Le Québec, pour sa part, anime le réseau de l'énergie, un domaine dans lequel cette province possède des compétences reconnues.

Les participants au Sommet se sont également penchés sur l'actualité internationale, puisqu'ils ont, à l'instigation du Canada, adopté une déclaration commune contre l'*apartheid*.